

# **RESUMEN**

## **DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**LUNES 31 DE MARZO DE 2014**

### **EL IFE ELABORA LISTA DE RETOS Y SUGERENCIAS PARA INTEGRACIÓN DEL INE**

Dentro del balance que realizó el Instituto Federal Electoral (IFE) sobre sus direcciones ejecutivas, que será entregado al Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), se consideran como algunos retos el registro de candidaturas independientes y otorgarles prerrogativas, así como la organización de consultas populares y el proceso de elecciones internas en los partidos políticos. En adición, se habla de reducir el plazo para entregar la credencial para votar y lograr la actualización del padrón electoral, sobre todo en los casos en los que el ciudadano vive en el extranjero. Así quedó plasmado en el Informe sobre el resultado obtenido en la implementación de las bases para la transición del IFE al INE, que el Consejo General del organismo comicial conoció el viernes pasado. En el apartado en el que se describen las facultades de cada dirección ejecutiva, se hace una descripción de las etapas por las que han pasado y los retos a los que se enfrentarán con la nueva legislación. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 7, AURORA ZEPEDA)

### **RECHAZAN PRD Y PRI MODIFICAR LISTAS DE CANDIDATOS A CONSEJEROS DEL IN**

Silvano Aureoles Conejo, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, afirmó que buscará intensificar la búsqueda de acuerdos entre todas las fuerzas parlamentarias para lograr la conformación del Instituto Nacional Electoral (INE). Comentó que prevalecerá el respeto escrupuloso al trabajo del Comité Técnico de Evaluación que seleccionó a los finalistas para los cargos de consejeros del nuevo Instituto. Aureoles declaró que el órgano que preside no tiene facultades para modificar las 11 listas de aspirantes que entregó el Comité con los perfiles de los candidatos a consejeros del INE; es decir que jurídicamente es imposible. Por lo tanto, de no prosperar un acuerdo, se tendrá que resolver sobre la base de lo que establece la convocatoria y lo que dice la Constitución en este tema. El Partido Acción Nacional (PAN) ha expresado su desacuerdo porque había personajes que le interesaba que se incluyeran como finalistas. Por su parte, legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) señalaron que si el blanquiazul no está conforme con la integración de las quintetas, "la responsabilidad es de los propios panistas". (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 6, ROBERTO JOSÉ PACHECO; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, FRANCISCO NIETO; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, ENRIQUE MÉNDEZ)

### **PULEN LA RUTA PARA TENER UN INE SÓLIDO**

Fortalecer el Instituto Nacional Electoral (INE), dejar claras las reglas del proceso de atracción de elecciones estatales y las facultades para elegir a los consejeros electorales son algunas de las coincidencias que los senadores y diputados federales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) tuvieron con Aurelio Nuño, jefe de la Oficina de la Presidencia de la República, para dar inicio a las leyes electorales. En entrevista, Miguel Ángel Chico Herrera, del tricolor, quien se encargará del proceso legislativo de las leyes electorales por ser el presidente de la Comisión de Reforma del Estado, explicó que esta misma semana las comisiones unidas trazarán la ruta del proceso de dictamen, porque ya están contrarreloj, y aunque hay divergencias de tipo técnico en torno al número de leyes que se procesarán, todos coinciden en la necesidad de fortalecer el INE y dar certeza a los 17 procesos electorales de 2015, entre ellos nueve renovaciones de gubernaturas. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 6, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**LUNES 31 DE MARZO DE 2014**

## **INICIA CUENTA REGRESIVA PARA NUEVOS PARTIDOS; DISCUTE IFE QUEJAS DE 2012**

El Instituto Federal Electoral (IFE) iniciará hoy el análisis de las solicitudes de las tres organizaciones que aspiran a convertirse en partido político: Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que lidera Andrés Manuel López Obrador; la agrupación Partido Encuentro Social (PES) y el Partido Humanista (PH). En su sesión de hoy, el Consejo General conocerá el informe de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos sobre las tres organizaciones que concluyeron sus trámites, con lo que comenzará a correr el plazo legal de 120 días para dictaminar la procedencia o no. Se prevé que los registros sean otorgados en plazo legal, para su entrada en vigor el 1 de agosto, como establece el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Además, el Instituto analizará hoy 42 quejas contra partidos políticos, medios de comunicación, gobernadores y ex candidatos presidenciales en torno a las elecciones de 2012. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, STAFF; REFORMA, NACIONAL, P. 5, STAFF)

## **NO IMPROVISEN CON EL INE: WOLDENBERG**

José Woldenberg, presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) entre 1996 y 2003, pidió a los legisladores que aprobarán la ley secundaria que definirá las facultades del Instituto Nacional Electoral (INE), evitar visiones estrechas y pensar en el largo plazo. “Las reglas claras en la competencia electoral llegaron a buena hora para quedarse”, advirtió en entrevista ante la discrecionalidad abierta por la reforma constitucional en las funciones del INE. “No me pasa por la cabeza que pueda haber retrocesos en lo construido en más de 20 años”, subrayó. “Discrecionalidad o certeza, o improvisación y claridad, son valores opuestos. El Instituto Nacional Electoral no puede improvisar porque pierde credibilidad”, agregó. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 7, WILBERT TORRE)

## **AFINA EL PRI MAQUINARIA PARA ELECCIONES DE 2015**

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) inició su ruta hacia las elecciones de 2015. Para los comicios locales del próximo 6 de julio en Coahuila y Nayarit, el tricolor afina su maquinaria y organización electoral, esa que le permitió regresar a Los Pinos en 2012 y avanzar en la preferencia de votos el año pasado en 14 estados del país. Con un padrón de casi seis millones de militantes entregado este mes al Instituto Federal Electoral (IFE), el instituto político realiza una campaña nacional de afiliación con la que pretende rebasar los 10 millones de priístas, es la base inicial, cifra que representaría 13% de los 77 millones de electores del listado nominal. Además, prácticamente ha concluido el proceso de renovación de sus dirigencias estatales, y está en marcha el proceso de fortalecimiento e integración de sus comités municipales, incluyendo los delegacionales en la ciudad de México, donde, según sus dirigentes, tienen fundadas esperanzas de recuperar terreno en las elecciones del próximo año. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, JOSÉ ANTONIO ROMÁN)

## **CHIAPAS**

### **RETIENEN A ALCALDE DE MARAVILLA TENEJAPA**

Antonio Sántiz Gómez, alcalde de Maravilla Tenejapa, Chiapas, cumplió cinco días en poder de tzotziles de la comunidad Nuevo Jerusalén, municipio de Las Margaritas, donde permanece cautivo. El gobierno estatal informó que Sántiz Gómez fue detenido cuando ingresó al poblado y fue descubierto por un indígena con el que mantiene diferencias personales. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 21, FREDY MARTÍN)

# **RESUMEN**

## **DE INFORMACIÓN NACIONAL**



---

**LUNES 31 DE MARZO DE 2014**

### **DISTRITO FEDERAL**

#### **ACUSAN EXCESO EN EL GASTO DE PROMOCIÓN**

René Muñoz, representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), amplió su queja ante el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) en contra de servidores públicos del Partido de la Revolución Democrática (PRD), al solicitar que se investigue, además de la promoción personalizada con fines electorales, el presunto rebase del gasto autorizado, y pidió esclarecer el origen del dinero con el que se realizó un despliegue publicitario hace unas semanas en la ciudad. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 4, CINTYA CONTRERAS)

### **MICHOACÁN**

#### **RECHAZA CONGRESO CUENTAS DE VALLEJO**

Por diversas irregularidades detectadas, el Congreso de Michoacán rechazó aprobar la Cuenta Pública 2012 de Fausto Vallejo, gobernador de la entidad. El dictamen fue respaldado por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN), Verde Ecologista de México (PVEM), del Trabajo (PT) y Nueva Alianza. Además, instruyeron las diversas acciones administrativas, auditables y penales que correspondan en contra de los posibles infractores. En ese sentido, la Auditoría Superior de Michoacán deberá dar cuenta de la instauración de procedimientos de responsabilidades o, en su caso, de la interposición de denuncias y querrelas penales ante las autoridades competentes. (REFORMA, NACIONAL, P. 15, ADÁN GARCÍA)

### **QUERÉTARO**

#### **BUSCA RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ POSTULACIÓN DEL PRI AL GOBIERNO DE QUERÉTARO**

Jesús María Rodríguez Hernández, aspirante a la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno de Querétaro, anunció que se dedicará de tiempo completo a sus actividades proselitistas y trabajará por los militantes con y sin partido. En un desayuno en la sede estatal del tricolor, anunció que renunció a la dirección jurídica que ocupaba en la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para no tener ventaja alguna y honrar los principios de equidad y transparencia. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 31, MARIANA CHÁVEZ)

# **RESUMEN**

## **DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**LUNES 31 DE MARZO DE 2014**

### **IMPARTE TEPJF JUSTICIA CONFIABLE Y TRANSPARENTE: GALVÁN RIVERA**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) refrenda su compromiso con una impartición de justicia confiable y transparente, bajo el conocimiento y vigilancia de la sociedad, señaló Flavio Galván Rivera, magistrado de la Sala Superior. Al referirse a la presentación del Censo de Impartición de Justicia Federal (CIJF), que realizó el pasado martes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en coordinación con el Poder Judicial de la Federación (PJF), Galván Rivera expresó que para el TEPJF el documento tiene especial importancia, dado que ha declarado a 2014 como el año de la transparencia electoral. Subrayó que la información contenida en el Censo cumple el objetivo institucional de la transparencia, al evidenciar la estructura que caracteriza a cada uno de los entes que conforman el PJJ, al tiempo que difunde el trabajo que ahí se desarrolla para garantizar a la población el acceso eficaz a la impartición de justicia. Refirió que en la información se puede advertir que el Tribunal Electoral es una institución que incorpora a las mujeres al Servicio Profesional Electoral y que basa su fuerza de trabajo en adultos jóvenes, procurando que éstos continúen su preparación académica para consolidar el sustento jurídico de sus sentencias. También citó que la justicia que se imparte en el máximo organismo jurisdiccional en materia electoral del país es fundamentalmente ciudadana, ya que 89% de los medios de impugnación que se promovieron corresponden a juicios para la protección de los derechos político-electorales de las personas. (NOTIMEX, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 11, DOLORES ACOSTA; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 5, REDACCIÓN; INTERNET:E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; RUMBO DE MÉXICO.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS NVM.COM, REDACCIÓN)

### **TEPJF REALIZARÁ LA FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO 2014**

Con el fin de promover la cultura jurídico-democrática entre los ciudadanos, en particular en aquellos interesados en la impartición de justicia electoral en México, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) realizará la Feria Internacional del Libro 2014. El evento, que se lleva a cabo por segundo año consecutivo, tendrá lugar del 1 al 4 de abril en la sede de este organismo jurisdiccional y será inaugurado por José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del máximo Tribunal del país en materia electoral. Como parte del programa académico habrá mesas redondas, presentaciones de libros, conferencias, tertulias literarias, así como un stand del programa DiviérteTE, que es realizado por niños y para niños. A través de la Feria, el Tribunal Electoral brinda la oportunidad de conocer más de cerca el quehacer jurisdiccional que lleva a cabo en materia de justicia electoral. En esta ocasión, contará con más de 30 reconocidas casas editoriales, nacionales y extranjeras, que ofrecerán publicaciones sobre el tema. En las diferentes actividades participarán Magistrados electorales del TEPJF, consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), comisionados del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), consejeros de la Judicatura Federal, especialistas, académicos e investigadores de diversas instituciones públicas y privadas de educación superior en el país y de otras naciones, así como representantes diplomáticos. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; NSS OAXACA.COM, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO.COM, REDACCIÓN; TITULARES DE MÉXICO.COM, REDACCIÓN; LAS NOTICIAS.MX, REDACCIÓN; NOTICIAS NVM.COM, REDACCIÓN)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**LUNES 31 DE MARZO DE 2014**

## **ALISTA EL TEDF FESTEJO POR SU XV ANIVERSARIO**

El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) celebrará, a partir de hoy y hasta el próximo viernes, su XV aniversario, con una serie de conferencias, mesas redondas y de debate, en las cuales se abordarán temas que permitirán realizar una reflexión del pasado y trazar líneas de trabajo hacia el futuro en materia jurisdiccional electoral, según ese organismo. La inauguración será encabezada por Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno capitalino, para luego arrancar con la exposición de diversos ponentes de primer nivel; entre ellos, Flavio Galván Rivera, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); César Astudillo y Miguel Carbonell, investigadores del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), así como Macarita Elizondo Gasperín, ex consejera del Instituto Federal Electoral (IFE), y los cinco magistrados del TEDF. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 17, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ)

## **CONSOLIDA REFORMA POLÍTICO-ELECTORAL EL TRÁNSITO A LA DEMOCRACIA: VILLARREAL**

Luis Alberto Villarreal, coordinador de los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN), afirmó que tanto la reforma constitucional como la legislación secundaria en materia político-electoral permitirán consolidar el tránsito a la democracia, así como garantizar a cada mexicano el valor de su voto y el respeto a la voluntad popular. Recordó que, en su momento, ese instituto político impulsó la creación del Instituto Federal Electoral (IFE) como organismo ciudadano autónomo, al igual que la conformación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Sostuvo que, ahora, las iniciativas de leyes reglamentarias recién presentadas por el blanquiazul darán la garantía de un proceso electoral con transparencia y bajo la conducción de un árbitro imparcial en 2015. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 10, FERNANDO DAMIAN; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 10, LUCIANO FRANCO; LA PRENSA, NACIONAL, P. 8, ARTURO R. PANSZA; RUMBO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 6, YVONNE REYES CAMPOS; INTERNET: MILENIO.COM, FERNANDO DAMIÁN)

## **BUSCA OPOSICIÓN SUSTITUIR COFIPE; HABRÁ LEYES SECUNDARIAS: GONZÁLEZ MORFÍN**

Los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) coincidieron en que haya una nueva ley general de instituciones y procedimientos electorales, según se advirtió al iniciar la negociación de las iniciativas de la reforma político-electoral. En cambio, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) planteó que se mantenga el mismo marco jurídico del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) en una Ley General Electoral. Durante la reunión del jueves pasado entre representantes de los tres partidos con Aurelio Nuño, jefe de la Oficina de la Presidencia, se acordó la elaboración de un comparativo para identificar las primeras coincidencias contenidas en las iniciativas de los partidos para dar marco legal al funcionamiento del Instituto Nacional Electoral (INE). A partir del comparativo, se intensificará esta semana la negociación, con el fin de que el Senado pueda procesar las leyes secundarias antes de la Semana Santa. Al respecto, José González Morfín, presidente de la Cámara de Diputados, advirtió que el Congreso de la Unión tomará sus decisiones y determinará sus tiempos para aprobar las leyes reglamentarias pendientes. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, CLAUDIA SALAZAR; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 8, FERNANDO DAMIÁN)

# **RESUMEN**

## **DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**LUNES 31 DE MARZO DE 2014**

### **ORDENA PAN SUPRIMIR VIDEO CONTRA MADERO**

La Comisión Nacional Organizadora de la Elección interna en el Partido Acción Nacional (PAN) aceptó la queja de Gustavo Madero para que cese la difusión de un video en el que se denuesta y difama a ese candidato a la presidencia nacional blanquiazul. De manera unánime, se resolvió aceptar la solicitud de medidas cautelares que solicitó Arturo Salinas, representante de Madero, respecto de la difusión, a través de YouTube, del video contra el aspirante panista. Además, la Comisión solicitó a Cecilia Romero, presidenta de Acción Nacional, que ordene las gestiones jurídicas para que cese la difusión de dicho spot. Los quejosos exhortaron a Ernesto Cordero y a su equipo, a quienes responsabilizan por dicha grabación, a que conduzcan sus acciones de campaña con respeto y estricto apego a las leyes, reglamentos y acuerdos, y pidió que no haya más “guerra sucia” a lo largo de la campaña interna. En tanto, durante un mitin encabezado por Cordero, panistas pidieron que no haya más “moches”, a lo cual el aspirante a la dirigencia dijo que “es una preocupación que existe y es importante que se investigue para que todos estemos tranquilos”. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 5, LILIANA PADILLA E ISABEL ZAMUDIO; REFORMA, NACIONAL, P. 4, STAFF; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, CARLOS GARCÍA)

### **RIESGO DE FRACTURA SI LOS CHUCHOS REPITEN: BEJARANO**

René Bejarano, líder de Izquierda Democrática Nacional (IDN), aseguró que una cuarta presidencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) encabezada por Nueva Izquierda (NI) pondrá en riesgo de fractura a ese instituto político, e insistió en que Cuauhtémoc Cárdenas es el único, de quienes han manifestado su interés por dirigir al perredismo, que podría garantizar la unidad. Además, señaló que Carlos Navarrete, quien pertenece a NI, no puede lograr el apoyo de toda esa corriente, por lo cual menos podría garantizar la unidad del partido. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 4, DANIEL VENEGAS)

### **INICIA HOY LA COMPARECENCIA DE LOS ASPIRANTES AL IFAI**

Los senadores de la República escucharán esta semana a los 158 aspirantes a comisionados del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI). La intención es trabajar de lunes a domingo para conocer personalmente a los candidatos, quienes tendrán 25 minutos para exponer sus propuestas. De acuerdo con lo programado, una vez concluidas las comparecencias se abrirá un espacio para que las bancadas analicen los perfiles e integren una lista con los que disputarán los siete espacios del nuevo organismo. Pablo Escudero, presidente de la Comisión Anticorrupción, señaló que los nombramientos podrían aprobarse en el Pleno de la Cámara alta hasta el 25 o 26 de abril. La decisión de agotar las comparecencias en sólo una semana, agregó, obedece a la necesidad de liberar a los senadores para que participen en la discusión de otras reformas pendientes. Al respecto, el diario El Universal publicó una lista con algunos de los perfiles de quienes aspiran a obtener un puesto en el órgano garante de transparencia. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, CLAUDIA GUERRERO; EL UNIVERSAL, EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 8, LILIA SAÚL)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**LUNES 31 DE MARZO DE 2014**

## **COMIENZA SENADO DEBATE DE LEY SECUNDARIA EN TELECOMUNICACIONES; CONFIRMAN ALIANZA PRD-PAN**

Los integrantes de las comisiones unidas de Estudios Legislativos, Comunicaciones, y Radio y Televisión en el Senado de la República están citados para instalarse en sesión permanente a partir de las 18:30 horas, a fin de iniciar la discusión de la reforma secundaria en materia de telecomunicaciones. Por la mañana, la Comisión de Radio y Televisión sesionará por separado para decidir si se suma a la ruta y calendario de discusión avalados por las presidencias de las otras dos comisiones legislativas y los coordinadores parlamentarios. Las audiencias iniciarán el próximo miércoles y concluirán el viernes, para dar paso a la negociación al interior de las bancadas. En tanto, Jesús Zambrano, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), ratificó que el Partido Acción Nacional (PAN) y el sol azteca caminarán juntos para oponerse a la iniciativa de leyes secundarias en la materia. Asimismo, Zambrano desestimó las declaraciones de César Camacho Quiroz, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), quien afirmó que, “el Pacto por México se ha convertido en el ‘Pacto por Evento’, en el que los actores políticos se sentarán a negociar dependiendo del tema que esté a discusión”. (REFORMA, NACIONAL, P. 5 Y 6, ARCELIA MAYA Y CLAUDIA GUERRERO; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA Y ALBERTO MORALES)

## **CREÓ FELIPE CALDERÓN FOSA DE 80 MIL MUERTOS: FOX**

Vicente Fox, ex presidente de México, aseguró que en el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa “simple y sencillamente se hizo una fosa virtual común en la que se aventaron 80 mil muertos que nadie averiguó”. En entrevista, mencionó que a los detenidos en la anterior administración se les presentó como culpables, “aunque nadie lo demostró. No hubo Procuraduría. Eso fue terrible. En ninguna democracia debe suceder”. De Enrique Peña Nieto, presidente de México, afirmó que decidió apoyarlo en su campaña a cambio de que se comprometiera a realizar tres reformas estructurales. Aprobadas ya las modificaciones por el Congreso de la Unión, el guanajuatense evalúa lo logrado: “Me quedé bastante insatisfecho con la fiscal. La educativa está bien, pero tiene más terreno que recorrer. La energética es el mejor logro, pero si la ley secundaria no va a fondo, la inversión no va a llegar”. Al referirse a la investigación a Oceanografía, rechazó cualquier relación de su familia con la empresa, por lo que, reiteró, se encuentran muy tranquilos y sin preocupación. “Lo demás son calumnias”, añadió. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 16, ROGELIO CÁRDENAS ESTANDÍA)

## **REPRUEBAN ENTIDADES EN ORALIDAD**

La aplicación del nuevo sistema penal en el país no prospera. La Secretaría de Gobernación (Segob) elaboró una nueva metodología de clasificación y estratificación del avance de la reforma constitucional y las entidades no salieron bien libradas. Sólo ocho estados tuvieron un puntaje de cinco o más, en una escala de cero a 10. El mejor clasificado fue Chihuahua, con 7.4, y los peores fueron Jalisco y el Distrito Federal, con puntajes de 0.5 y 1.3, respectivamente. María de los Ángeles Fromow, secretaria técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal (Setec), estimó en 61 mil millones de pesos lo que el Estado debe invertir para terminar de implementar la reforma penal en 2016. (REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y 9, ANTONIO BARANDA)

## **VALÚAN AL SENADO EN CUATRO MIL 637 MILLONES DE PESOS**

El Senado de la República reportó que tiene un valor patrimonial para el país calculado en cuatro mil 637 millones 101 mil 34 pesos, de los cuales tan sólo el edificio de su nueva sede tiene una inversión de cuatro mil 190 millones de pesos, por lo que representa 90.3% de su riqueza material, mientras que su sede de Xicotécatl tiene un valor catastral cercano a los 21 millones de pesos. La Cámara alta informó que el valor comercial de sus propiedades, hasta el 31 de diciembre pasado, es 5.5% más alto que el registrado hasta diciembre de 2012. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

# **RESUMEN**

## **DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**LUNES 31 DE MARZO DE 2014**

### **GÉNEROS DE OPINIÓN**

#### **DESAFÍOS Y LOGROS DE LOS ODM PARA MUJERES Y NIÑAS**

En un artículo se mencionó que: “Como cada año, se realizó el periodo de sesiones de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer (CSW, por sus siglas en inglés), en el que los representantes de los Estados miembros de las Naciones Unidas, las organizaciones de la sociedad civil y las entidades de la ONU se reunieron durante dos semanas en la sede de dicho organismo en Nueva York para debatir sobre los avances y las brechas en la aplicación de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, el principal documento de política mundial sobre igualdad de género, así como los temas emergentes que afectan la igualdad y empoderamiento de la mujer”. En la fotografía principal que acompaña al texto se observa a María del Carmen Alanís Figueroa, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quien participó en las sesiones de la CSW. (MILENIO DIARIO, SUPL. TODAS, P. 4, REDACCIÓN)

#### **¿HACIA DÓNDE VA LA PARIDAD?/ LUIS CASTRO OBREGÓN**

Avance legislativo es, sin duda, la obligación actual de los partidos políticos para garantizar la paridad entre los géneros en candidaturas a legisladores federales y locales. Pero aún no es suficiente para lograr que sea realidad el lema de ONU Mujeres de este año: Igualdad para las mujeres: progreso para tod@s. En el pasado proceso electoral 2011-2012 el Consejo General IFE emitió el Acuerdo CG327/2011, en sesión de fecha 7 de octubre de 2011, denominado Acuerdo por el que se indican los criterios aplicables para el registro de candidaturas a los distintos cargos de elección popular que presenten los partidos políticos y, en su caso, las coaliciones ante los Consejos del Instituto, para el proceso electoral federal 2011-2012, y desde ahí, a pesar de la existencia de la reforma constitucional de derechos humanos de 2011, la autoridad electoral no potencializó sus efectos. Consecuencia: personas con distintas ideologías y preferencias partidistas se unieron para impugnar el citado acuerdo ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, quien al emitir la sentencia SUP-JDC-12624/2011 cambió el curso de la historia en la postulación de las candidaturas, dejando atrás en el ámbito federal fenómenos como el de las Juanitas (simulación de políticas de equidad enmascarada en las suplencias de candidaturas de varones). (MILENIO DIARIO, SUPL. TODAS, P. 10, LUIS CASTRO OBREGÓN)

#### **SIGNOS VITALES/ ¿IMPOSTURAS EN EL SENADO?/ ALBERTO AGUIRRE**

Al referirse al proceso de selección de candidatas a conformar el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), el autor comentó: “La paridad de género es uno de los criterios que el ‘Comité de expertos’ pugna por que sea considerado por los senadores, al momento de definir a los finalistas, lo que aumentaría las posibilidades de las mujeres que acudieron a la convocatoria. Entre ellas, destacan: Ximena Puente de la Mora, integrante de la Comisión de Acceso a la Información de Colima; María de Lourdes López, comisionada en Durango; Esmirna Salinas, comisionada en Morelos; Blanca Lilia Ibarra, del CAIP Puebla; Gabriela Vargas, ex representante legal de Nueva Alianza y actual funcionaria del TEPJF; Norma Julieta del Río, ex contralora de Zacatecas, y Susana Machuca Puente, ex funcionaria de la Secretaría de Finanzas del gobierno mexiquense en tiempos de Luis Videgaray”. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 51, ALBERTO AGUIRRE)